



Sportgemeinschaft Westerfeld 1910 e.V.

„dein Stadtteil, dein Verein“

Konzept SG Westerfeld 2032 – Entwicklung Verein und Sportanlage

Ein Verein kann nur langfristig attraktiv für Bürger und Bürgerinnen sein, wenn sich dieser entwickelt und eine Vielzahl an Möglichkeiten anbietet. Daher haben wir, der aktuell gewählte Vorstand, ein Konzept entwickelt, welches wir bis 2032 umsetzen möchten.

Sicherlich gilt es durch die alltäglichen Einflüsse durch Wirtschaft oder das generelle Weltgeschehen die Situation und Belange immer wieder zu begutachten und auf die Realisierung zu prüfen. Um ein Konzept für die Entwicklung des Vereins und der Sportstätte bis 2032 zu entwickeln, muss eine Ist-Situation aufgenommen werden.

Mitgliederentwicklung:

- 2020 – 229 Mitglieder
- 2021 – 278 Mitglieder (21,40% Steigerung)
- 2022 – 320 Mitglieder (15% Steigerung geplant)

Die SG Westerfeld hat sich durch langjährige und gute Nachwuchsarbeit im Bereich des Mädchen-/Damenfußballs zu einer namhaften Anlaufstelle entwickelt. Um eine adäquate und langfristige Nachwuchsarbeit zu gewährleisten, können Mädchen bereits mit einem Alter von sechs Jahren aktiv am Trainings-/Spielbetrieb unter Aufsicht von qualifizierten Trainerinnen und Trainern teilnehmen. Eigener Nachwuchs ist für die bestehende Damenmannschaft essenziell und auch hier ist die Entwicklung und sportliche Perspektive sichergestellt.

Im Jahr 2018 hat die SG Westerfeld eine Herrenmannschaft für den Spielbetrieb angemeldet. Durch das Konzept der Entwicklung von jungen und ortsansässigen Spielern, hat sich die Abteilung Herrenfußball innerhalb weniger Jahre zu einer angesehenen Adresse im Hochtaunuskreis entwickelt. Ohne die vorherige, sehr gute Arbeit im Bereich des Mädchen-/Damenfußballs hätte die Integration einer neuen Abteilung Herrenfußball nicht stattfinden können.

Durch die neuen Gegebenheiten hat sich der Verein weiterentwickelt, Chancen ergriffen und mit ehrenamtlichen Arbeiten in die Sportstätte investiert. Durch die Investitionen, welche teilweise durch die Stadt finanziert wurden, hat die SG Westerfeld einen guten Schritt gemacht, um eine zukunftssichere Sportanlage aufzubauen. Wir können behaupten, dass sich durch die anwesenden Zuschauer unsere Sportanlage zu einer beliebten Adresse entwickelt hat. Die Attraktivität unserer sportlichen Philosophie trägt hier sicherlich auch einen großen Teil dazu bei.

Der soziale Aspekt, Menschen aller Altersklassen unserer Stadt zusammenzuführen ist für uns ebenfalls ein wichtiger Bestandteil unserer täglichen ehrenamtlichen Arbeit. Dies gilt nicht nur für unseren aktiven Spielbetrieb, sondern vor allem auch für Veranstaltungen, die das Stadtleben betreffen und jenes in 2022 sicherlich bereichern konnte.



Sportgemeinschaft Westerfeld 1910 e.V.

„dein Stadtteil, dein Verein“

Eine positive Entwicklung ist auch in anderen Abteilungen zu erkennen. Die Mitgliederzahlen in den Abteilungen Volleyball und Turnen steigen stetig. Aktivitäten im Bereich der Mitgliederakquise bzw. Öffentlichkeitsarbeit haben zur Steigerung der Wahrnehmung in der Stadt Neu-Anspach und umliegenden Städten geführt. Einzig allein die Entwicklung der aktiven Mitglieder im Bereich der alten Herren ist rückläufig.

Welche Investitionen wurden im Detail innerhalb der letzten zwei Jahre getätigt?

- Umrüstung der Flutlichtanlage auf LED-Technik (Hartplatz) - abgeschlossen
- Neubau der Flutlichtanlage auf LED-Technik (Rasenplatz) - abgeschlossen
 - Gesamtvolumen: circa 45.220 Euro
- Zaunanlage um das Sportgelände - abgeschlossen
 - Gesamtvolumen: circa 25.000 Euro (Finanzierung Stadt Neu-Anspach)
- Professionelle Ersatzbänke - abgeschlossen
 - Gesamtvolumen: circa 2.500 Euro
- Streifarbeiten Vereinsheim – abgeschlossen
 - Gesamtvolumen: 800 Euro, ehrenamtliche Tätigkeit
- Interior Vereinsheim erneuert - abgeschlossen
 - Gesamtvolumen: ehrenamtliche Tätigkeit
- Beschallungsanlage Sportgelände - abgeschlossen
 - Gesamtvolumen: 2500 Euro
- Umbaumaßnahmen überdachter Bereich
 - Gesamtvolumen: 9000 Euro
- Umrüstung auf LED-Technik (Vereinsheim/Funktionsgebäude) – Ende Q1 2023
 - Gesamtvolumen: 1500 Euro

All diese Investitionen wurden getätigt, weil wir voller Überzeugung sind, dass eine Sportanlage nicht nur erhalten werden muss, sondern auch Neuerungen notwendig sind.

Diese Investitionen sind Grundlage für die kommenden Jahre, gerade auch im Hinblick auf den umweltschonenden Umgang mit Energiekosten und den Co2 Ausstoß. Auch wir Vorstand sehen es als Pflicht an, gerade auch als gemeinnütziger Verein, das Thema Umwelt und Energie auf der Agenda zu haben.



Sportgemeinschaft Westerfeld 1910 e.V.

„dein Stadtteil, dein Verein“

Welche Investitionen möchten wir bis 2032 fokussieren?

- Rasentraktor und Zubehör (Pflege Rasenplatz)
 - Gesamtvolumen: circa 53.000 Euro
- Umbau Hartplatz zu Winterrasenplatz
 - Gesamtvolumen: circa 85.000 Euro
- Bewässerungssystem Rasenplatz
 - Gesamtvolumen: circa 50.000 Euro
- Photovoltaikanlage mit Speicher
 - Gesamtvolumen: circa 20.000 Euro
- Renovierung der Umkleidekabinen
 - Gesamtvolumen: circa 7.000 Euro
- Renovierung/Umbau Küche
 - Gesamtvolumen: circa 8.000 Euro
- Bau einer Mehrzweckhalle
 - Gesamtvolumen: - Euro

Welche Finanzierungsoptionen besitzt die SG Westerfeld?

Die SG Westerfeld kann durch Sponsoren, Gönner, Eigenleistung, Fördermittel verschiedener Stellen (z.B Land Hessen oder Landessportbund) und durch Einnahmen aus dem Spielbetrieb und Veranstaltungen solche Projekte stemmen. Wir sehen allerdings auch die Stadt Neu-Anspach als engen Partner und möchten gemeinsam die Sportanlage und den Stadtteil Westerfeld zukunftssicher gestalten. Hier möchten wir nochmals darauf hinweisen, dass eine Umsetzung solcher Investitionen allein durch die SG Westerfeld nicht umgesetzt werden kann.

Investitionen stärken das Miteinander und das Vereinsleben

Investitionen dienen primär zur langfristigen Sicherung der Sportanlage, sondern stärken auch das Vereinsleben durch die ehrenamtlichen Arbeiten. Die Entlastung von ehrenamtlichen Personen im Verein wird ebenfalls gesichert und die SG Westerfeld bleibt konkurrenzfähig. Unser Verein wächst rasant und die aktuelle Infrastruktur reicht kaum noch aus, daher gilt es hier eine zukunftssichere Sportanlage unseren künftigen Mitgliedern bereitzustellen. All unsere Abteilungen haben verschiedene Sportstätten, die teilweise mit hohen Mietkosten verbunden sind. Daher möchten wir auch unsere Abteilungen zusammenbringen und somit die Möglichkeit eines engen, gemeinsames Vereinsleben schaffen und dies mit anderen Menschen teilen.

Der Vorstand der SG Westerfeld 1910 e.V.

Steffen Heil, Hubert Tächl, Mark Heise und Yannik Stammer

Winterrasenplatz



Interessante Berichte und Vergleiche Winterrasen / Kunstrasenplatz

<https://ssv-erftstadt.de/alles-zum-winterrasen>

<https://www.fclg.de/verein/gruene-achse-mittelbach/>

<https://www.hessen.de/presse/skg-walldorf-erhaelt-ueber-50000-euro-fuer-einen-neuen-winterrasenplatz>

https://www.rheinische-anzeigenblaetter.de/rhein-erft/c-nachrichten/kreissportbund-bietet-eine-oekologische-alternative-an_a170471



Sportgemeinschaft Westerfeld 1910 e.V.

„dein Stadtteil, dein Verein“

Mehrzweckhalle



Mehrzweckhalle auf dem Gelände der SG Westerfeld mit Photovoltaik und Solarpanels, womit die Mehrzweckhalle zu einem hohen Prozentsatz autark ist. Tischtennis, Volleyball, Turnen und viele andere Sportarten können hier im Trainings-/Spielbetrieb eine Halle mit ausreichend Umkleidekabinen, Duschräume und weiteren Räume nutzen.

Diese Darstellung dient nur zur Veranschaulichung unserer Vision einer Mehrzweckhalle, welche durch andere Vereine und Organisationen genutzt werden soll.

Quelle: wassung-bader.de